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上接C1版
绿码免担责 干部放手干

那么组织就要为干部担当，这也
是我市容错免责提级备案绿码
管理的一大核心要义。“当党员
干部遇到急难险重任务，萌发改
革创新思路，又无章可循、无规
可依时，单位党组织要采取必要
的集体讨论研究程序，对照容错
免责绿码管理情形，以单位党组
织的名义向市容错免责绿码裁
定委员会提出绿码申请。”沈健
说，组织有力担当，破除干部“不

想为”“不敢为”的思想障碍，让
敢担当、善作为蔚然成风。截至
今年 6月底，全市各单位申请包
括股权积分改革、施工许可“五
合一”审批、低收入家庭持股增
收、民生实事项目推进等容错免
责绿码事项20件，市裁委会共授
予绿码17件。
全程监督，使干部强化执行“不走偏”

有了免责“绿码”保护，是否
就意味着一路绿灯，想怎么干都
行？答案当然是否定的。我市

建立了“绿码”动态管理机制，市
容错办对“绿码”对象予以全程
实时监督，加强动态跟踪管理，
如果干部在执行过程中偏离备
案管理要求，那么“绿码”将转为

“黄码”，甚至是“红码”除名。
“推行容错免责提级备案

制，旗帜鲜明讲担当，但绝不容
忍不作为、慢作为、乱作为。”沈
健说。对列入容错免责绿码管
理的事项，由市纪检监察组织负
责对实施过程开展定期监督，如

发现存在超范围实施，或未及时
完善应有工作流程的单位，督促
其补齐应有手续及流程；如出现
执行不及时、工作不力、配合不
够或者因主观原因导致实行重
大事项集体决策不到位等偏离
容错免责原则的，将由“绿码”调
整为“黄码”，并依据相关规定予
以警示提醒，及时纠正扶偏；若
出现2次以上黄码警示或违反法
律法规、党纪党规等情形的,直接
转为“红码”，不再受保护。

“容错免责绿码管理，为干事
创业者提供了有力的制度保障，
激励干部去掉小脚赶路的局促，
拿出遇水架桥、逢山开路的气魄，
干实事、创实业。”沈健表示。我
市的容错免责制度还在不断完善
中，最终要通过有效的体制机制
改革，逐步形成一个前期有风险
防范评估，中期有严格快速审查，
后期有纠错监督机制的完整闭
环，以容错免责的效力检验干事
创业的活力，推动高质量发展。

上接C1版
援川医生：号有限，爱无限

所以听得特别认真。
没有健康，就没有小康。援川时间已过了两

个多月，翟新影早就与九寨沟这片土地结下了深
厚的情谊。就如翟新影在自己的扶贫手记里写
道：“我们的送医送药，传递的不仅是健康，更是
一种神圣的使命感。我想，这种神圣的使命感一
定会陪着我坚定不移的走下去。”正是在这种信
念的支撑下，翟新影与九寨沟的故事还在继续。

“翟医生用实际行动诠释了‘医者仁心’四个字，
在当地群众中获得了非常好的口碑，感谢平湖为
我们送来了这样一位好医生。”九寨沟县卫生健
康局人事科教股股长谢建军说。

近日，钟埭街道永兴社区组织社区工作人员对
辖区内的非法卫星地面接收设施进行拆除。据介
绍，近期该街道实施非法卫星地面接收设施的集中
整治行动，目前已拆除非法“小锅盖”300余套。

■摄影 王 强 徐冰艳 曹金凤

拆除非法“小锅盖”

■记者 华婷婷

【民生实事】学校建设项目
【半年成效】教育作为寄托

亿万家庭对美好生活期盼的民
生工程，一直深受群众关注。近
年来，全市的教育工作一直朝着
高水平实现教育现代化的目标
加快推进。

今年，市教育局牵头民生共
享工程“公建实事”13个。受疫
情影响，不少项目的施工进度较
原计划延后，为了把失去的时间
抢回来，我市紧抓学校项目施工
进度，今年下半年将有 6所学校

投入使用。
“从3月8日我们开始正常施

工后，就和施工单位协商一致，增
加人力、物力的投入，在今年开工
后不松一口气，力争把进度赶上
来。”市教育保障服务中心主任吴
永光介绍道。与时间赛跑，通过
项目方多部门的协作，进度已经
逐步赶上来，今年秋季学期投入
使用的沐阳幼儿园、周圩幼儿园
和新埭幼儿园虹桥校区已竣工验
收，现正在进行配套设施的安装。

作为今年秋季城区将投入
使用的唯一一所新小学，广受市
民关注的实验小学教育集团毓

秀小学已在7月初完成土建验收
并整改完成，现正在实施配套绿
化工程，教学设施也在同步安装
中。“因为前段时间受连续降雨
的影响，我们有些工序和进度受
到影响，相信不少市民在晚上路
过时也能看到我们工地上亮着
灯在安装施工。”吴永光表示，现
在不少项目已经进入到工程的
最后阶段，对于项目进度和质量
需要更加严格把控，因此自 5月
中旬开始，市教育保障中心增派
人手，确保项目工地上有一人在
现场进行督查指导。

除了对下半年投入使用的学

校抢抓工期、严把质量关,全年推
进的项目也在紧锣密鼓地进行之
中，按照42个班I类标准化学校建
设的当湖小学也将完成主体建设，
预计在明年建设完成并投入使用。

【攻坚目标】对于下一步学
习建设的计划，市教育局将积极
与市城投集团和各镇街道沟通，
及时掌握项目建设进度。对下
半年要投入使用的项目，在确保

按时完工的基础上，提前做好师
资、管理、后勤等人员的保障，以
及教育教学设施等软件建设，确
保新学期开学前能够按时投入
使用。“对于很多家长担忧的新
学校环境安全问题，除了市建设
局的检测外，我们还将委托第三
方专业机构进行检测。”吴永光
说，检测信息也将主动向大众公
开，及时消除家长和社会疑虑。

■记 者 林旭东
通讯员 曹金凤

在陆凤英家中挂着一张已
有些许年份的照片，这张照片拍
在本世纪初，那时海汛比较严
重，许多战士奋战在抗洪一线，
照片记录了当时陆凤英在现场
为战士们送上绿豆汤的情景。
尽管陆凤英已经记不清具体的
年份，但她依旧记得照片上的战
士是谁，来自哪里……

陆凤英的拥军之路要从 28
年前说起。1991年建军节前夕，

陆凤英的女儿到乍浦陈山雷达
连慰问演出，陆凤英无意间发现
战士们的伙食并不好。心疼之
余，第二天她和丈夫就自掏腰
包，扛着肉、拎着鸡再次上山，改
善部队伙食，并决定每年都要过
来看望战士们。于是，陆凤英就
与陈山雷达连的战士们有了承
诺，每年过年都会来看望他们。

陆凤英刚开始去慰问战士的
时候，物质生活还相对匮乏，陆凤
英慰问雷达连战士的行为也受到
了乡间不少人的闲言碎语。“一开
始很多人都不理解，有的人也说

我另有‘所谋’，但是我一想起那
些战士们的热切，就坚持做自己
认为对的事了。”陆凤英说，她的
行为默默地影响着邻居，说闲话
的人没有了，热情招待战士们的
百姓多了，甚至到了后来，连队里
战士们来了，陆凤英不在家，隔壁
邻居们会热情帮忙下厨，还拿出
自己地里的菜蔬来招待。

“上山看望部队的官兵那是
一家人的决定，是一家人的事
情，那当然是一家人都要参与
的。”陆凤英说，有时候她去的迟
了，老伴还会让她抓紧时间过

去，不要让战士们等太久。后
来，陆凤英家的家庭成员逐渐多
了起来，到陈山雷达连看望战士
们的队伍也逐渐庞大起来，拥军
情绵延了祖孙三代。

今年受到新冠疫情影响，不能
随便进入军营。尽管如此，陆凤英
与雷达连战士们的联系依旧没有
断。在7月中旬进行的第七届嘉
兴市道德模范颁奖仪式上，雷达
连的 5位战士前来看望陆凤英。
今年5月1日，家住上海的退伍战
士金瑞华带着家人来到陆凤英家
中，跟她叙起家长里短……尽管

退役许久，但战士们的心中依然有
他们“陆凤英妈妈”的位子。

这28年来，她一直将战士当
成自己的孩子。“感觉军人付出太
多了，我们也应该付出点，这是我
们的义务。我不会忘记之前的承
诺，继续做好拥军工作，还要带动
大家一起走拥军之路。社会的正
能量越来越多，我们的社会才能
越来越和谐。”陆凤英说。

寻找身边
诚 信 人

一个承诺下的28年军民情
——记嘉兴市道德模范陆凤英

学校建设提质增效学校建设提质增效
■记者 居丹荔

本报讯 早上上班迟到 5分钟，却得到了所
有人的“大拇指”，这是近日在 212路公交车驾驶
员胡卫其身上发生的一幕。

7月 22日早上 6时多，胡卫其与往常一样检
查了车辆车况、车厢卫生后，从平湖汽车客运中心
发车前往市区东方路公交首末站，开始执行他一
天的驾驶任务。6时 35分左右，在途经东方路与
稚川路交叉口等候红绿灯时，胡卫其发现右前方
不远处的非机动车上有烟气冒出。

“难道是着火了？”这个念头瞬间在胡师傅心
里产生。当时路灯信号灯也跳转到了绿灯状态，
路上并没有太多的车辆与行人，大家似乎也都没
有注意到路边的情况。于是胡师傅驾驶着公交车
快速行驶了过去，这时从远处看起来还不大的烟
气已经成了滚滚浓烟，甚至还有火光夹杂其中。

原来，是一辆电瓶车在行驶的过程中车体燃
烧了起来，车主明显受到了惊吓，在车子一旁不知
所措。“赶紧救火！”看到这一情况，救火的念头几
乎成了他的本能反应，于是他赶紧靠边停下了公
交车，拿起车里的灭火器，用最快的速度冲到电
瓶车处，灭了电瓶车的火，救下了惊慌的车主。
而当受惊状态中的车主向他表示道谢时，胡师傅
却只是摆摆手就重新踏上了上班的路。胡师傅告
诉记者，公交车上常备灭火器，加上平时各种宣传
教育，消防安全的意识深入每个乘务员的心底。

“我只是做了一件力所能及的事，发现得及
时，所以并没有造成人员受伤，不过阻止这类事故
的最好方式就是做好预防措施。就像我们每天上
班前都会检查当天的车辆，市民们行车前也要检
查好自己的车辆，做好日常的维护。”说起当天遇
到的事情，胡师傅提醒道，当下天气日渐炎热，消
防的观念更要时刻牢记，避免类似事情的发生。

路遇电瓶车起火，
公交司机迅速扑灭

招租公告
浙江平湖市新华书店有限公司现有部分厂房租赁到

期公开招租。平湖新华书店物流中心位于乍王线虹霓段
408号部分生产用房招租:

1#车间(钢结构) A座建筑面积950㎡、B座300㎡。
2#车间(框架四层) 1-3层招租建筑面积每层 1200

㎡；附属用房建筑面积160㎡。
租赁期限：1-3年。
租赁价格:以房产租金评估价为底价公开招租，同等

价格原承租户享有优先权。
租赁条件:具有良好商业信用及财务支付能力的单

位或个人。
联系方式: 0573-85260003，新华书店办公楼六楼B

座黄先生。
公告有效期：2020年7月27日至8月5日。

浙江平湖市新华书店有限公司
2020年7月27日

遗失声明
●平湖市全塘镇天来五金店遗失营业执照正本，统一
社会信用代码：91330482070677228E，核准日期：
2016年10月20日，声明作废。
●蒋红云遗失船号为浙平湖货 01798的水路运输许
可证，证号：浙嘉XK43678，声明作废。

本报讯 “过来看看，番茄、
落苏便宜卖了，自己种的，保证新
鲜、好吃……”近日，记者来到市
区恒大名都北侧蔬菜自产自销临
时疏导点，不大的场地内人头攒
动。用编织袋铺成的简易摊位
上，各式当季蔬菜琳琅满目，吸引
着附近的居民争相购买。

眼下，又到了新姜上市的时
节，很多姜农选择在这里设摊。

“在这里摆摊卖新姜快一个礼拜
了，一天平均下来能卖掉近百
斤，营业额也有个千把块钱。”农
户陈田根说，刚上市的蔬菜，价
格普遍卖得高一点，但不少市民

为了尝头一口“鲜”，甘愿掏腰包
购买，再加之摊上的新姜都是他
自己一手种植的，口感鲜美、品
质上乘，卖得十分“火热”，吸引
了不少回头客。与陈田根单一
的新姜摊位不同，其他摊主的产
品就丰富很多，番茄、丝瓜、玉
米、土豆等，一看就是“自家小
院”出品，数量不多，种类齐全。

自产自销点内，市民和摊贩
不下百人，场地外的三轮车、电
动车也有不少，但现场秩序井
然。“每个蔬菜自产自销点都有
专门的工作人员进行管理。像
我们这个点，一共有 34个摊位，
是所有蔬菜自销点里摊位最多
的，配备了两个专职管理员。除

了督促摊贩们规范摆摊外，还要
引导大家规范停车，保持场地环
境整洁。”自产自销点管理人员
范金根说，蔬菜自产自销点的摊
位不是固定的，农户需凭身份证
和本地户口进入，实行“先来先
到”制度，不到开放时间，点外就
有农户自觉排起了队伍。

“每个点都摆放了垃圾桶，摊
贩们离场后，除了一些剪下来的
秆子，比较长又占体积，需要自行
带回处理外，其他的垃圾都需要
分类后投放垃圾箱，保证各自摊
位地面整洁干净。那些不遵守规
章制度的，或者垃圾不处理的摊
贩，就会被我们列入黑名单，取消
在这里摆摊的资格。”范金根说。

“附近小区有很多，但是菜市
场却没有。距离最近的南市菜
场，也有一段距离，对我们老年人
来说很不便。在这里设了个自销
点，买菜真的方便很多，出门走走
就几步路。”家住滨江万家花城小
区的市民丰明良是这里的常客，
不为别的，只图一个省时省力。

为妥善解决自产季节性瓜
果蔬菜临时销售问题，市综合执
法局对主城区自产自销户定时
段定点位开放设摊，进一步满足
各类菜农、瓜农的销售需求，恒
大名都北侧蔬菜自产自销临时
疏导点就是其中之一。目前我
市主城区共增设了8处临时性水
果自产自销点，而蔬菜户细分至

室内室外，室外露天场地共增设
了4处临时性蔬菜自产自销临时
疏导点，同时我市各大农贸市场
内部也调配 275个摊位，菜农可
入内在指定点位摆放。据了解，
水果自产自销点的申请，需要由
农户所在村、社区出具证明文
书，到市综合行政执法局直属分
队进行审批登记并签订经营守
则。“我们每个自产自销点外都
有设立专门的标示牌，规定了设
摊时间，根据每个点位实际情
况，时间也会有所调整。自产自
销点所有的摊位都是免费对外
开放，不收取额外费用。”市综合
行政执法局直属分队综合管理
队队长林平说。

增设果蔬临时疏导点便民助农
■记者 吴振浩

本报讯 今年我市遭遇超长梅雨季，降雨量
多，加之环境潮湿闷热，容易导致蚊虫等病媒生物
的孳生。连日来，我市各村社区对草丛、农业大棚
等地开展了蚊虫消杀工作，今年全市还计划将10
个行政村创建为嘉兴市“无蚊村”。

据悉，无蚊村的标准并不是没有一只蚊子，而
是在人的活动范围内，蚊子密度降到一定数值以
下。去年，我市已成功将钟埭街道钟埭村、独山港
镇优胜村创建为嘉兴市“无蚊村”。

今年，新仓镇三叉河村将努力创建嘉兴市“无
蚊村”。在三叉河村消杀现场，工作人员不仅往村
民家四周的草丛、树丛喷洒专用消毒水，还在附近
的下水道里投放了缓释剂，防止蚊虫孳生。“这个
正在运行的大家伙叫热烟雾机，是杀虫消毒的神
器，成年的蚊子白天多集聚在绿化丛中，随着热烟
雾机的扫荡，成蚊就被消杀于绿化丛中，从而预防
登革热的发生。”新仓镇爱卫办工作人员潘海平
说，除了绿化带，农田也是蚊虫消杀的重点区域。

■记者 翁辰辰

消杀高密度
创建“无蚊村”


